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前天， 出生于1967年的日

本球星三浦知良度过自己55岁

的生日，就在生日当天，他在铃

鹿队一场教学赛中踢了 40分

钟，完成一次助攻。 当被媒体问

到新赛季对自己有什么理想

时，三浦知良的回答是“进球”。

三浦知良还能做到连续三天

每天都能比赛， 他什么时候会退

役？ 已经成为世界足坛范围里面

的一个有意思的悬念。

三浦知良是一个个例， 是全

世界那个年代的球员中的非常少

的一种个例。

他曾经在日本国家队出场89

次，打进55球。 如今日本的旅欧球

员很多，但是那个年代，三浦知良

是日本足球崛起之初， 第一批球

星中的代表人物。

他身边的人， 和这位大龄球

星聊过是否退役的话题。 “三浦知

良会一直踢球到死。 ”他说道，“他

告诉我们，他想死在球场上。 ”

尽管他现在的身体状态肯定

不如年轻时， 但是至少还能参加

这样的比赛， 也说明三浦在如何

保持自己身体状态方面已经做到

了极限。 据媒体报道，他每天早上

5点就会起床，有私人营养师监督

他的食物。 训练结束之后，三浦知

良会泡冰水浴。 他每天都检查自

己的体重和脂肪含量。

虽然目前他效力的球队其实

是一支半职业球队， 但不管怎么

说， 即将开始的是他所参加的第

37个赛季。 上个赛季的横滨，其实

因为三浦的加盟， 收获了很多额

外的赞助， 毕竟这样级别的球星

还是非常吸引眼球的。

其实在中超， 我们一些知名

度极高的， 仍然还不想退役的球

员， 完全没有必要全部挤在中超

联赛里， 他们可以去效力更低级

别的联赛， 这样职业生涯也会再

延续一段时间， 而且也会给低级

别的球队带来一些新的球迷和看

点。

女足应该吸取
男足的教训

隔岸观火

麻烦
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●一则世界女足新闻：美国

女足国家队与美国足球联合会

达成和解， 结束了美国女足长

达六年的同工同酬的官司。 双

方的协议中， 美国足联承诺女

足国家队将获得2400万美元 ，

以及日后她们可以与美国男足

平起平坐， 得到相同的奖金与

薪酬。 美国女足工会在相关的

声明中表示：“今天宣布的和解

是纠正过去许多错误的重要一

步。 ”早在2016年3月，美国五名

女足球员就开始为同工同酬进

行申诉， 指控美国足球队存在

着工资歧视。 曾经前后获得过

四届世界杯冠军和奥运会冠军

的美国女足国家队一直在抗议

女性球员遭受的不公平待遇 。

她们要求与美国男足有同样的

待遇， 比如乘坐包机去参加比

赛， 得到不相上下的出场费与

奖金。 2019年，美国女足正式起诉

美国足联，指控其存在性别歧视。

美国女足当时要求的赔偿超过了

6600万美金。 美国法院没有完全

支持女足的诉请。 官司从庭内转

为庭外调解。 现在的和解使得曾

带领美国女足夺得两届奥运会金

牌的女足球员协会主席辛迪欢

呼：“这是巨大的胜利， 是向前迈

出的一大步。 ”

●美国女足30年来已经夺下

四届世界杯冠军， 而美国男足近

90年来还没有进入过世界杯的半

决赛， 美国男人常年扮演的是世

界大赛的一个搅局者。 美国男足

在2014年世界杯进入16强， 获得

近540万美元的奖金。 而美国女足

夺得2015年世界杯冠军后， 只得

到了170余万美元的奖金。 美国女

足姑娘因此生气而打官司了。 美

国女足老队长拉皮诺性格开朗而

倔强，她自称是特朗普政府的“行

走的抗议者 ”。 2019年女足世界

杯，拉皮诺语带粗口表示，如果夺

冠，自己是不会去“该死的白宫 ”

的。 特朗普回击道：“先赢了再说

这话！ ” 最终拉皮诺率队成功夺

冠， 她们回国之后以花车大游行

欢庆凯旋。 总统特朗普只得 “闷

脱”。

●当然， 国际足联为男女世

界杯所颁发的奖金就相差巨大 。

今年年底的卡塔尔世界杯赛总奖

金为4亿多美元，而明年的澳大利

亚、 新西兰女足世界杯赛的总奖

金已经比上届总奖金翻番了 ，增

加到6000万美元了。 男足女足的

影响力毕竟相差还是巨大的。 在

神州为世界杯赛的奖酬无官司可

打。 国足近20年来与世界杯正赛

挨不上一点边。 省心交关。 哈哈。
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这是一个很想提，但又怕得罪

人的话题。

女足夺得亚洲杯冠军后 ，来

自各方的奖励纷纷涌来， 这让曾

经冷寂的女足突然门庭若市 ，千

万级别的奖金以及其他的奖励 ，

甚至队长王珊珊还获得来自家乡

河南一家企业一套房产的重奖。

获得好成绩，奖励是应该的，

但奖励的目的， 并不是以增加球

员个人资产为目的。 道理这里就

不多说了，懂的应该会懂。

按正常的思路， 球员是做这

一工作的， 取得成绩是完全应该

的。 在过程中已经得到了这个岗

位的工作报酬。 更何况，向来很穷

的中国女足， 现在的收入据说在

世界女足市场上也名列前茅了 ，

待遇并不差。

退一万步讲 ， 即使待遇差 ，

也不是重奖的理由 。 须知 ，当工

作的另一头吊着沉甸甸的重奖

时，工作的意义和动力就会发生

变化。 这里不想举太多的例子 ，

只说一件：当年恒大许老板像发

纸片一样发奖金的时候 ，恒大一

些球员在俱乐部和国家队的表

现就大相径庭 ， 道理很简单 ：俱

乐部踢球玩命 ，因为赢球可以得

到巨大数额的奖金 ；国家队赢球

奖“洒洒水”（尽管对于许多人来

讲很可能辛苦几年也赚不到 ），

受伤了俱乐部比赛上不了场 ，就

赚不到大钱。

不敢说国足成绩糟糕都是这

个原因， 但我相信至少有相当成

分在里面。 在重奖之下，为国而战

的成色还纯不纯？ 需要拼搏的时

候还能不能全身心投入？ 至少在

足球上我们已经看到了阴影。

实在不希望女足也重复男足

的这条路。 足球运动， 没有钱不

能，但钱不是万能，太多的钱很可

能会形成反作用。

当然， 当下在女足身上还没

有这方面的迹象， 但是因为有教

训在前， 再因为女足已经成为中

国足球运动能够在世界足坛上亮

相的旗帜，更应该珍惜和爱护，而

珍惜和爱护的最好办法， 就是让

从事这项运动的人真心爱这项运

动，并从这项运动中获得快乐。

听上去这话好像有点理想

化， 其实， 要实现这些理想并不

难，认真和扎实地努力，尊崇这项

运动的规律， 走职业化市场化道

路，进行有选择的扶持…… 如果

不清楚，或者不清楚具体怎么做，

那就学一下人家百年俱乐部的做

法吧。 尽管职业女足运动在欧洲

开展时间比不上男足， 但她们依

然在蓬勃开展， 个中肯定有许多

值得吸取的经验。

最后，还是那句话，不要迷信

重奖，太多的奖励，很有可能会让

这项运动迷失方向。

克服“心魔”

梅德韦杰夫终于登顶网球男

单世界第一，打破了纳达尔、德约

科维奇、 费德勒和穆雷四人对世

界第一宝座长达18年的 “统治”。

就此， 梅德韦杰夫成为了第一位

登顶网球世界第一的 “95后 ”球

员，不过随之而来的问题是，一个

属于“95后”的时代何时到来？

在2月21日至26日分别进行

的两场ATP500站的比赛中，德约

在迪拜赛男单八强赛爆冷不敌资

格赛选手捷克人维塞利， 而梅德

韦杰夫打进了墨西哥阿卡普尔科

站的男单四强， 半决赛不敌纳达

尔。 根据赛前的预计，只要德约的

战绩不如梅德韦杰夫， 那么俄罗

斯人就会登顶世界第一。

这次机会， 是维塞利的爆冷

“起了作用”， 也有梅德韦杰夫自

身对追求世界第一宝座而付出的

努力。 作为“95后”第一位大满贯

男单冠军， 梅德韦杰夫在2019年

美网男单决赛中惜败于纳达尔 ；

2021年澳网男单决赛， 俄罗斯人

脆败于德约科维奇拍下 ；2021年

美网男单决赛， 梅德韦杰夫再次

面对德约，俄罗斯人在以大比分3

比0“复仇”的同时，拿到了个人大

满贯首冠。 但今年澳网男单决赛，

梅德韦杰夫遭纳达尔逆转， 未能

拿到个人大满贯第二冠。

对梅德韦杰夫来说，他的世界

第一能维持多久是个问题。尽管德

约因拒打新冠肺炎疫苗很可能无

法参加迈阿密大师赛、印第安维尔

斯大师赛、罗马大师赛、法网等大

师赛和大满贯赛事，但德约并非没

有机会重新夺回世界第一。梅德韦

杰夫是否会在本赛季开启属于他

的时代，还是个未知数。

此外 ， 除了梅德韦杰夫外 ，

“95后”球员中没有第二个球员能

对巨头球员产生这样的冲击 ，谁

来接班就成了一个谜。 尽管德约、

纳达尔、 费德勒等巨头球员终会

退役，“95后”“00后” 总有熬出头

的那一天，但在这批年轻球员中，

谁来做带头大哥？ 或者是，男子网

坛会变得和目前的女子网坛一样

呈现“百花齐放”的局面？

当“95后”男子球员面对巨头

时，为何总是差了口气？ 并不是他

们缺少实力和大赛经验， 比如小

兹维列夫 、 梅德韦杰夫等都是

ATP年终总决赛常客、 大师赛和

大满贯冠军有力的竞争者， 而是

如何克服自己的心态问题。 梅德

韦杰夫在澳网决赛被纳达尔上演

了让二追三的逆转戏码； 小兹维

列夫在阿卡普尔科站因失利 “追

着裁判打”，怒砸裁判椅 ，最终被

取消了该站赛事的参赛资格 ，并

被处以相应罚款。

如果这些球员想要接班 ，也

许先得克服这个心态问题。 对登

顶男单世界第一的梅德韦杰夫来

说，要保持顶级地位，首先要直面

的，也是这个问题。
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●

中超俱乐部股改新闻层出

不穷，迄今没听到利好的消息。

这是预料之中的。 足球市场渗

淡经营 ，又遇疫情 ，雪上加霜 ，

谁愿意投资只赔不赚看不到希

望的生意？

与此同时，欠薪普遍存在，迄

今没有解决的动议。 这也是预料

之中的。 一家俱乐部欠薪，管理部

门还有可能主持公道，加以解决。

欠薪普遍存在， 管理部门就无可

奈何了。 法不责众。

欠薪是因为没钱。 股改是要

引资。 引资不成，欠薪难还，这环

套着那环。 麻烦！

●

男足麻烦，女足呢？

原定3月5日鸣哨的女足全国

锦标赛因故延期了。 何故？

有疫情防控的原因， 也有多

支女超、 女甲球队因经费不足难

以参赛的原因。

申花女足不参赛， 说是球员

开学要上课了， 有没有囊中羞涩

的原因呢？ 不知道。

老牌劲旅也没好到哪， 江苏

女足的外教杰斯林回去了， 北控

提前终止了对北京女足的投资 ，

等等。

有困难的，何止这二三家？

中国女足夺亚洲杯，赞扬，获

奖，大家高兴了一阵子。 然而，女

足生存的现实境况还是老样子 。

经费不足，举步维艰。

女足也麻烦，甚至更甚。

●

有麻烦，就想办法解决。 麻烦

一直有的， 现在的麻烦大些。 但

是，大家都耐心点，协商，想办法，

麻烦是可以逐步解决的。

朱润宇


